Umweltpreis 2024



Foto des Projekts:

Worum geht es bei dem Projekt?

Durch unsere Projekte und Angebote setzen wir uns dafür ein, dass die Kinder in der Grafschaft Bentheim gewaltfrei und mitbestimmend aufwachsen. Gemeinsam sorgen wir dafür, dass die Kinderrechte wahrgenommen und verwirklicht werden. Dazu gehören Freizeitangebote, die für alle Kinder und deren Eltern erschwinglich, möglichst kostenlos sind. Kinder aus prekären Lebenslagen werden in speziellen Gruppenangeboten gestärkt und in unser projektübergreifendes Angebot "Erlebnisgrundstück" eingebunden. Hier lernen sie den natürlichen Umgang mit Lebensmitteln und gewinnen somit Respekt vor der Natur und ihrem Lebensraum.

Was ist das Ziel des Projekts? / Was wollen wir erreichen?

Kindern sollen auf möglichst naturpädagogische Weise sensibilisiert werden, die Ressourcen der Erde zu schätzen und zu schützen. Durch die praktische Umsetzung (pflanzen, ernten, probieren) wird ihnen dieses durch Spaß und Spiel aufgezeigt. Aber auch die Planung und Umsetzung von Spielzeugflohmärkten oder der Kleiderbörse von" Jugendlichen für Jugendliche" fördert den Nachhaltigkeitsgedanken, den die Generation von Morgen braucht. Wir wollen, dass aus starken Kindern starke Erwachsene werden. Dazu ist ein gesundes Aufwachsen erforderlich. Nicht nur physisch, sondern auch psychisch. Dazu stärken wir ihr Selbstwertgefühl.

Welches Ziel der nachhaltigen Entwicklung (17Ziele.de) wird verfolgt? Welche Wirkung soll das Projekt haben?

Es werden gleich zwei Ziele verfolgt:

- Ökologische Grenzen der Erde respektieren: Klimawandel bekämpfen, natürliche Lebensgrundlagen bewahren und nachhaltig nutzen
- Menschenrechte schützen Frieden, gute Regierungsführung und Zugang zur Justiz gewährleisten.

Die Generation von Morgen braucht starke Persönlichkeiten, welche wir fördern. Durch die frühe Verwirklichung der eigenen Rechte und Pflichten, verbunden mit dem Gedanken, die natürlichen Ressourcen der Erde zu wahren, wird sie sich den Herausforderungen stellen und selbständig verantwortungsvolle Lösungen finden, anstatt auf andere zu hoffen. Sie soll den nötigen Mut und Respekt besitzen, um Veränderungen anzunehmen und positiv umzusetzen.

Beteiligte beim Projekt:

Nordhorn nachhaltig e.V., SchülerInnen der Montessorischule und er GS Brandlecht, Lebenshilfe Nordhorn, BBS Grafschaft Bentheim, rausgewildert, die Jugendzentren der Grafschaft Bentheim